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FECHA: Enero 19  de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 ‘‘Juego mortal con el volante: perece jovencita’’ 

 
‘‘Se requieren cien policías en Pachuca’’ 

 ‘‘Pachuca aumentará la videovigilancia’’ 

 ‘‘Incrementa 15 por ciento presupuesto para ciencia y tecnología’’ 

 
‘‘No llegó’’ 

 
‘‘Compromiso institucional’’  

 
‘‘No circula’’ 

 
‘‘Letra muerta, ley para discapacitados’’ 

 
‘‘Apremia cambio legal para castigar a menores infractores’’ 

 
‘‘Mondragón ofrece apoyo federal a DF’’ 

 
‘‘Azota violencia a zona lagunera’’ 

 ‘‘30 años de cárcel a mexicanos del caso televisa’’ 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica- Formalizan convenio IEEH-RFE, adelanta Hoyo Chalit: La próxima semana firmarán el convenio de 

colaboración entre Instituto Estatal Electoral (IEEH) y el Registro Federal de Electores (RFE), respecto a la contienda de 
diputados locales del 2013, confirmó la vocal, Ana Alicia Hoyo Chalit. Una vez que el IEEH diseñó y revisó el anteproyecto 

del anexo técnico-administrativo del convenio de colaboración, el documento fue enviado a las oficinas del Instituto 
Federal Electoral (IFE) delegación Hidalgo, para que el vocal ejecutivo, José Luis Ashane Bulos lo remita con las 

autoridades correspondientes para su aval. Para cada proceso electoral, el IEEH y RFE diseñan un convenio de 

colaboración para estimar costos respecto a los procedimientos de actualización de credenciales para votar, cartografía, 
exhibición de micas, depuración en listados nominales, insaculación y notificaciones, entre otros. La cifra aproximada 

respecto al anteproyecto de este anexo financiero, asciende a 3 millones 260 mil pesos. “Ya se formalizó el documento 
con el IFE, ahora iniciamos con las actividades formales, este convenio contempla, entre otras cosas, el pago del personal 

por dobles turnos, insumos para la generación de insaculados, lista de insaculados, cartas de notificación, cartografía, 

listas definitivas y los tantos que se entregan a representantes de partidos para el día de la jornada electoral”, explicó la 
funcionaria. Además, este convenio incluirá la campaña de actualización de credenciales de elector, implementación de 

un programa de detección de duplicados, programa de límites seccionales y municipales, exhibición de listados 
nominales, publicación del padrón electoral, etcétera. El anexo contará con las rúbricas del Consejero Presidente del IFE, 

Leonardo Valdés Zurita; el secretario ejecutivo, Edmundo Jacobo Molina; el director general del RFE, Víctor Manuel 
Guerra Ortiz; el vocal ejecutivo del IFE Hidalgo, José Luis Ashane Bulos; el Consejero Presidente del IEEH, Mario Ernesto 

Pfeiffer y el secretario general, Francisco Ortega. (Rosa Gabriela Porter, redacción pagina 05) 

El Independiente-Partidos deben difundir y cumplir plataformas electorales IEE: Los partidos políticos no solo 
de-ben cumplir con el requisito de presentar sus plataformas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), sino realmente 

difundir tales ideas durante campañas con tal de lograr un voto informado en las próximas elecciones de diputados. Así lo 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.jornada.unam.mx/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

señaló Francisco Ortega Sánchez, secretario general del organismo, quien apuntó que hasta el momento ningún instituto 

político ha entregado tales documentos básicos, indispensables para que registren candidatos a legisladores. El periodo 

para recibir plataformas electorales inició el anterior miércoles y concluirá el 30 de enero. "Lo importante no es solo 
cumplir el hecho legal de registrar su plataforma, sino que real-mente la difundan entre ciudadanos, ese debe ser la 

esencia de las campañas electorales", declaró. Ortega Sánchez apuntó que en ocasiones" candidatos a legislado-res 
incurren en ofrecer obra pública cuando esa función no corresponde al Congreso. "Tienen que difundir su plata-forma ya 

sea en volantes o folle-tos para que los ciudadanos estemos bien informados sobre qué proponen los aspirantes al cargo 

público y la sociedad pueda diferenciarlos con tal de lograr un voto informado y razonado" Reconoció que no hay 
herramientas para obligar a los candidatos cumplir con la plataforma una vez que sean electos en las urnas, sin embargo 

"los ciudadanos tenemos una manera de calificar tal situación". Existen formas de castigar a los representantes populares 
incumplidos a través de no votar de nueva cuenta por el partido político que los postuló a dicha cargo, apuntó el 

secretario general. Además, el Congreso deberá informar a la sala superior y al instituto electoral sobre el cumplimiento 
de la designación de Augusto Hernández Abogado, tras la revocación de Alejandro Soto Delgado debido a su militancia 

panista. Es necesario que Hernández Abogado se presente con una comisión del Congreso lo-cal para que asuma su 

nuevo cargo en el instituto y el consejo general le entregará información sobre el proceso que está en marcha y después 
informará en próxima sesión. El instituto tiene que hacer público el cumplimiento del fallo de los magistrados del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación en el Periódico Oficial, donde ya fue publicada la integración del consejo.  
(Víctor Valera, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica- Aprobará PRI topes de campaña y convención de delegados: Hoy el Comité Directivo Estatal (CDE) del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) realizará la tercera sesión ordinaria del Consejo Político Estatal, donde definirá 
los topes de campaña para el proceso interno de postulación, métodos de selección de candidatos, así como 

conformación de alianzas. Para la sesión, encabezada por el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, prevén la visita del 
presidente nacional tricolor, César Camacho Quiroz, además de la asistencia de más de 420 consejeros, entre diputados 

locales, federales, líderes municipales y seccionales. El orden del día considera 11 puntos, entre los que destacan: la 
declaratoria de instalación legal de la sesión; informe de los asuntos acordados con antelación por la Comisión Política 

Permanente; solicitud para determinar el procedimiento de postulación de candidatos a diputados por el principio de 

mayoría relativa, para integrar la LXII Legislatura al Congreso del Estado. En este punto, el Consejo Político Estatal 
aprobará la Convención de Delegados como método de postulación de aspirantes a diputaciones locales. De igual forma; 

otro punto a tratar es la solicitud para autorizar al CDE a expedir la convocatoria para postular  candidatos a legisladores 
locales de mayoría; petición para iniciar pláticas con otros partidos políticos para la posible constitución de una coalición 

amplia o parcial. Solicitud para aprobar el “Tope de Gastos de Campaña”, para el proceso interno de postulación de 

candidatos a diputados por mayoría relativa, así como la intervención del dirigente, Ricardo Crespo y la clausura. Cabe 
destacar que el tope de campañas para este procedimiento interno no asciende a más del 10 por ciento, respecto a la 

elección constitucional, es decir menos de un millón de pesos. (Rosa Gabriela Porter, redacción pagina 8) 

El Independiente-Excesivo dispositivo de seguridad PAN y PRD: Los partidos Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática (PRD) calificaron como excesivo el dispositivo de seguridad durante la visita del presidente de México 

Enrique Peña Nieto en Pachuca y coincidieron que inhibió a habitantes de la entidad. El albiazul Jorge Moctezuma apuntó 
que la presencia de policías federales y camionetas armadas del Ejército, desplegadas en calles capitalinas, es un gasto 

excesivo en las finanzas públicas. Tal "despliegue injustificado de fuerza que no respetó a habitantes de Pachuca, nunca 
fue puesto en marcha por las dos anteriores administraciones panistas". A pesar que parte de la alta esfera política del 

gobierno federal es originaria del estado, fue puesto en marcha el dispositivo, por lo que el panista dijo desconocer cuál 

sea el temor de estos políticos. Marco Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
afirmó que el exceso en lugar de fomentar la participación ciudadana la espanta, porque "trataron a habitantes del 

estado como posibles delincuentes. "La idea es que la presidencia de la República ablande estos esquemas, al privilegiar 
la seguridad del presidente pero no de una forma tan grotesca", declaró el perredista. El burro hablando de orejas: Omar 

Fayad: tanto panista y perredista afirmaron que el senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad 

solo busca los reflectores de las cámaras de televisión y minimiza las voces de protestas sociales en la entidad. Al señalar 
que no coincide en algunos puntos con el movimiento #YoSoy132, Jorge Moctezuma apuntó que todas las voces son 

importantes en la entidad. "así sea una crítica de cualquier ciudadano. "Qué bueno que existan voces disidentes en 
Hidalgo, además de los partidos de oposición hay otros actores políticos Para seña-lar los errores del PRI y del gobierno". 

Para el panista, el priismo no respetará la protesta social y prueba de ello "son las declaraciones de Omar Fayad". Las 
ovaciones al secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong durante el evento en la plaza Juárez de Pachuca "es falta de 
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respeto al jefe político de los tricolores y sobre todo a un gobernador de estado", dijo. El panista propuso facilitar al 

presidente de México un libro editado por Manuel Menes Llaguno, para que "se cultive el señor". Omar Fayad "es un fiel 

representante del viejo esquema del PRI, donde según él la minoría no puede manifestarse", dijo Rico Marcado, quien 
respaldó el derecho a la protesta del movimiento juvenil. El perredista negó que #YoSoy132 se haya desvirtuado 

derivado de la injerencia de Andrés Manuel López Obrador, ex candidato del bloque de izquierda a la presidencia de la 
República. "¿Quién le ha dicho a Omar Fayad que la población está contenta con Peña Nieto y sobre todo la forma en 

que los priistas gana-ron la elección? Aún piensa que en Hidalgo no pasa nada."  (Víctor Valera, página 03) 

Criterio-Define PRI coaliciones y métodos de selección: César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, 
encabezará la tercera sesión ordinaria del Consejo Político Estatal del tricolor, a celebrarse este día a las 11:00 horas para 

determinar, entre otras coas, las posibles coaliciones de cara a los comicios de este año. Se informó que dentro del 
Consejo Político los priístas decidirán las modalidades de selección de sus candidatos, pues hasta el momento la lista es 

larga para cada distrito electoral, además de los que desean ir por la vía plurinominal. Además, se estima que cerca de 

las 15:00 horas se llevará a cabo una comida con líderes y militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la 
que asistirá el gobernador Francisco Olvera Ruiz y parte de su gabinete. De acuerdo con el tricolor, este fin de semana se 

decidirán también los montos económicos para las precampañas y con un plazo aún pendiente hasta febrero, se dará 
tiempo suficiente para que cada uno de los aspirantes pueda exponer con cuántos recursos cuenta y quiénes son sus 

principales grupos de apoyo, tanto en las cabeceras distritales como en los distintos seccionales. (Miriam Avilés, 

página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Credencializan por elecciones: Con dobles turnos en dos módulos fijos de credencialización, 

adicionales a los 21 que a funcionaban, el Instituto Federal Electoral (IFE) realiza la campaña que por la elección de 
diputados locales solicitó el Instituto Estatal Electoral (IEE) y que concluye el 15 de marzo. Esto lo informó Ana Alicia 

Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal Electoral de la Junta Local del IFE-Hidalgo, agregando que los módulos con doble 
turno funcionarán de lunes a viernes de ocho de la mañana a ocho de la noche y sábados de ocho a tres de la tarde. El 

periodo de actualización, agregó, inició el pasado día 16 y concluye el 15 de marzo, entregando las credenciales a más 

tardar el 30 de abril, fecha en que se hace el corte para contar con el listado nominal de ciudadanos que podrán votar el 
7 de julio. Apuntó que este convenio entre IFE e IEE tuvo un costo aproximado a los tres millones de pesos, cantidad con 

la que se costean dobles turnos en módulos, procesos de actualización, depuración, cartografía y los listados definitivos 
que el IFE debe entregar al órgano local. "Estamos ya con las fechas establecidas. La insaculación se realizará el 6 de 

febrero, y estaremos elaborándole al IEE las cartas notificación convocatoria para que pueda notificar a los ciudadanos 

que fueron seleccionados para ser funcionarios de casilla", explicó. REIMPRESIONES, SÓLO DESDE MAYO En este 
sentido, Hoyo Chalit adelantó que habrá nueva modalidad de reimpresión de credenciales hasta tres días antes de la 

elección, a quienes bajo cualquier causa la pierdan después del 15 de marzo y no requieran cambiar de datos. Apuntó 
que esta nueva práctica es con la finalidad de evitar los juicios que por expedición extemporánea presentaban 

ciudadanos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), como incluso ocurrió en la pasada 

elección federal. "Pero debemos hacer la precisión: no podrán hacer este trámite de reimpresión si hay diferencia entre lo 
que dice la credencial con los datos que aparecen en su comprobante de domicilio o acta de nacimiento, documentos que 

deberán presentar,", explicó Hoyo Chalit. A CAMBIAR CREDENCIALES 09 Y 12 Por otra parte, Hoyo Chalit informó que 
probablemente sea a finales de este año se decidirá que las credenciales con último recuadro 09 y 12 dejen de tener 

validez para sufragar en 2014, según lo apruebe el Consejo General del IFE. Por ello, invitó a los ciudadanos que cuentan 
con alguna de ellas a renovarla, aunque precisó que ambas sí serán útiles para votar el próximo 7 de julio en las 

elecciones de diputados locales. Detalló que en el caso de las "credencial 03", que ya no es útil como identificación ni 

para votar, aún no la renuevan más de 101 mil 347 credenciales ciudadanos, lo que representa el 5.03 por ciento de la 
lista nominal. Además, agregó que en Hidalgo se tienen registradas 146 mi 3 credenciales "09", que representan 8.25 del 

listado nominal de Hidalgo. Asimismo, añadió, se cuenta con 101 mil credenciales que representan el 5 por ciento de 
mismo listado. (Ojo Política) 

El Independiente-Magistrada aspirante a sala superior quitó triunfos a la oposición: Tanto PAN y PRD 

recuerdan a Martha Martínez Guarneros, integrante del Tribunal Electoral de Hidalgo y actualmente considerada entre los 
45 aspirantes para formar parte de la sala superior, como la magistrada que les quitó triunfos en comicios de alcaldes en 

Acajuba y Mineral de la Reforma. Serán renovadas cinco salas-regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación y entre el total de aspirantes hay seis mujeres, por lo que la magistrada tiene posibilidades de ser 

seleccionada bajo el principio de equidad de género. Las salas regionales de Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Distrito 

Federal y Toluca están formadas cada una por tres magistrados. Martínez Guarneros resolvió la impugnación contra la 
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elección de Mineral de la Re-forma que concentraba alto grado de expectación, ya que el Partido Acción Nacional (PAN) 

ganó en urnas, pero los priistas impugnaron. El veredicto de la magistrada fue determinante para anular una casilla por 

la presencia de un funcionario electoral que no era de la sección y revertir los resulta-dos a favor del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Hace cinco años, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ganó la elección de 

alcalde de Ajacuba, pero los priistas argumentaron error del IEE que bastó para anular una casilla y revertir la votación. 
Dicho caso también fue desahogado por Martínez Guarneros a favor de los tricolores, por lo que partidos de oposición 

mostraron su molestia y acusaron favoritismo al priismo. A Martínez Guarneros le fue confiada la impugnación contra la 

elección de gobernador de Hidalgo interpuesta por la candidata de la coalición Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez, quien 
argumentó rebase del tope de gastos de campaña. La forma en que resolvió el expediente no convenció a los 

magistrados de la sala superior, quienes estuvieron a punto de anular la elección de gobernador pero, argumentaron, la 
coalición opositora no aportó pruebas de la toma de su casa de campaña el día de la jornada electoral. En días 

anteriores, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) seleccionó a 45 candidatos para integrar 15 ternas que 
enviará al Senado para el nombramiento de magistrados de salas regionales. Durante próxima sesión pública, el pleno de 

la SCJN con-formará y aprobará las ternas que enviará al Senado de la República para designación de los 15 magistrados 

de salas regionales del TEPJF.  (Vìctor Valera, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica- Apremia cambio legal para castigar a menores infractores: Anticipó el secretario de Seguridad Pública 

de Pachuca, Rafael Hernández García, la urgencia de realizar reformas al Código Penal estatal para endurecer el castigo 
legal a menores de edad. Lo anterior porque consideró que de este sector proviene el mayor porcentaje de delincuentes, 

los menores son empleados por grupos criminales para delinquir. En la actualidad, la delincuencia en todas sus vertientes 

se acerca a los núcleos de jóvenes, muchos de ellos menores de edad, con la finalidad de que participen en actos 
delictivos, proceso que cada día registra un incremento en todas las ciudades del país. El jefe policial destacó que al 

enfrentarse a situaciones como esa, en el ámbito de lo legal, las autoridades quedan en una posición de vulnerabilidad 
ante la  condición de que los nuevos o actuales delincuentes no han cumplido la mayoría de edad, lo que jurídicamente 

cambia de manera radical su proceso. En este caso, refirió que a todo menor de edad que es señalado o detenido por 
cometer algún ilícito, no se procede a interponer penalidades acorde al delito que cometió y que les haga cambiar su 

perfil de agravio, ya que la ruta de su detención conlleva la realización de su proceso recurrente, pero de manera 

inmediata son puestos en libertad. “La juventud y los menores de edad son partes de la sociedad  que la organización 
criminal aloja para prepararlos y que cometan actos delictivos, es decir, que nos enfrentamos a un nuevo problema como 

autoridades al tratarse de menores de edad”. Además de las adecuaciones legales que habrá que realizar al Código 
Penal, Hernández García, advirtió que es necesario e indispensable trabajar en materia educativa y de concientización. 

“Debemos procurar mantener una buena educación para nuestros hijos, que se les inculquen valores adecuados, 

mientras tanto como autoridades debemos preocuparnos porque la información llegue a todos los hogares de la capital 
del estado con el firme objetivo de que la delincuencia no vulnere el núcleo familiar  y evitar que alcance a los menores”. 

(Milton Cortés, redacción primera plana) 

Milenio-Hidalgo y Coahuila intercambian ideas sobre Banca para la Mujer: Tras el anuncio del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz de que el Banco para la Mujer, que tendrá como objetivo financiar la creación y ampliación de 

negocios, operará este año, la titular del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM), Erika Rodríguez, se reunió con 
autoridades de Coahuila para conocer el funcionamiento de este proyecto que se lleva a cabo desde hace 10 meses en 

aquella entidad del norte del país. De acuerdo con Sonia Villarreal Pérez, titular de la Secretaría de las Mujeres en 
Coahuila, debido a los buenos resultados en el combate a la pobreza, a la marginación, el desempleo y la violencia 

familiar mediante la creación de proyectos sustentables para empoderamiento económico de la población femenina en el 

estado del noroeste del país. Hidalgo buscará que su Banco para la Mujer se base en este modelo de acuerdo a lo 
proyectado por la administración estatal. “Hidalgo cuenta con el Programa Credi-Mujer; sin embargo, el de Coahuila tiene 

mayor cobertura y con ello beneficia a un importante número de mujeres, es por eso que tienen interés de replicarlo. 
“Tan solo el año pasado concretamos 400 créditos a mujeres coahuilenses para la apertura o ampliación de negocios 

relacionados con la venta de comida o ropa, aplicación de uñas, belleza en general, ferreterías y carnicerías, entre otros, 

con un presupuesto de 8 millones de pesos. Este año buscaremos duplicar la cifra en cien por ciento con un recurso de 
10 millones de pesos”, destacó. El miércoles pasado, la titular del Instituto de las Mujeres viajó al estado del norte para 

solicitar información sobre las características de ese programa para impulsarlo y ponerlo en marcha a la brevedad para 
beneficio de las hidalguenses. “Queremos tener experiencias exitosas en algunas entidades de la República y en este 

sentido nos trasladamos aquí para poder compartir con quien dirige y con quien está llevando a cabo el Banco de la 
Mujer, en Hidalgo se han tenido avances importantes, pero ahorita queremos llevar esta experiencia bajo un esquema 
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diferente”, dijo Erika Rodríguez, al tiempo de calificar a este proyecto como uno de los más relevantes de la actual 

administración estatal. Adelantó que en los próximos días habrá novedades de este esquema que busca incorporar a las 

mujeres de bajos recursos al autoempleo y a la generación de su propio negocio. En días recientes, el jefe del Ejecutivo 
estatal anunció que esta institución crediticia, que fue una de sus promesas de campaña (2010), contará con un techo 

presupuestal superior a los 6 millones de pesos. (Axel Chávez, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Requiere Policía capitalina adherir cien uniformados: Rafael Hernández: Por lo menos cien policías 

más requiere Pachuca para una adecuada operatividad de su corporación, aseguró el secretario de Seguridad Pública 

municipal, Rafaél Hernández Gutiérrez. El mando recordó que actualmente cuentan con 461 elementos activos, 
distribuidos en diferentes servicios. Hernández reconoció que existe un déficit de 30 por ciento, por lo que se requieren 

“cien plazas” para contar con mayor estado de fuerza que permita, incluso, contar a los elementos con un descanso, 
dado que “también son seres humanos”. Y es que, añadió, actualmente cubren turnos de 24 horas; de adherir al menos 

una centena de agentes, se podría contar con una dinámica de trabajo más humana para el personal que presta sus 
servicios a la corporación, aseguró. Tras encabezar un megasimulacro de accidente en las instalaciones se Seguridad 

municipal, el mando acotó que durante el año pasado se reportó la baja de 15 elementos, quienes renunciaron. 

“Tenemos ya en puerta que el próximo marzo se integren 20 elementos que están en preparación, que vienen 
preparándose desde agosto”, adelantó. El ex integrante del Estado Mayor Presidencial consideró que no obstante el 

déficit, existe “un estado de fuerza que puede estar dando el servicio a la ciudadanía”, pero insistió en que “ningún 
oficial, ningún policía esta demás que dé el servicio”. El mando también informó que en los próximos días emitirán una 

convocatoria para quien deseé ingresar a la corporación. “Estamos ya en ese trabajo, desde que hemos tomado la 

responsabilidad de la secretaría. Se tienen pláticas con el Instituto de Formación de la Policía estatal para que nos den luz 
verde para la convocatoria”, añadió. Sobre el escenario delictivo en Pachuca, el mando policiaco observó que cada vez 

con mayor frecuencia la delincuencia está asociándose con jóvenes para que participen en ilícitos. Esto, dijo, pone en una 
situación vulnerable a la autoridad, dado que al momento de detener a menores de edad, éstos no tienen una pena 

punitiva,  “se hace el procedimiento recurrente y demás, pero son puestos en libertad”. Ante ello, añadió, se debe 
analizar una reforma al Código Penal. “Creo que sí debería ser necesario que se volteara a ver esa parte, qué es lo que la 

sociedad quiere” para establecer “el vínculo participativo de los jóvenes en hechos delictuosos y cómo se pretende 

corregir”. En cuanto al armamento, adelantó que la corporación está a la espera de adquirir más equipo con el Subsidio 
para la Seguridad de los Municipios (Subsemun), del que estarán 90 armas nuevas, entre cortas y largas con cartucho. 

(Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Instalarán 200 cámaras de vigilancia en Pachuca: La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
de Pachuca presenta un déficit de un 30 por ciento de uniformados, lo que equivale a un promedio de 100 policías menos 

a quienes se buscará contratar, reveló el jefe de la corporación, Rafael Hernández Gutiérrez. Sin embargo, para 
intensificar la labor de seguridad ciudadana en la capital hidalguense, el alcalde Eleazar García Sánchez hizo el anuncio 

de la instalación de nuevas cámaras de viodevigilancia con el apoyo del Gobierno del estado. A través de su cuenta de 

Twitter, el edil, quien cumplió el miércoles un año la frente de la administración municipal, indicó que se echará a andar 
el proyecto de seguridad con la instalación de nuevos equipo. “Anuncio que con el apoyo de @Paco_Olvera iniciaremos la 

instalación de Cámaras de Video-Vigilancia. Mantener @Pachuca_ segura es prioridad”, escribió el alcalde. En cuanto a 
este tema, el secretario de Seguridad de Pachuca mencionó que estarían instaladas en 80 puntos de la zona centro de la 

capital, barrios altos, plazas comerciales y entradas de los mercados, “todos los lugares que son más conflictivos”. “Yo 
creo que la proyección de los lugares y de lo que se necesita de equipo para instalar estas cámaras creo que estarán 

instaladas en el transcurso de este año con los nuevos recursos que nos hagan llegar”, refirió. Se prevé que se instalen 

por lo menos 200 cámaras de las cuales se pagaría un millón y medio de pesos mensuales ya que sería a través de un 
arrendamiento.  Rafael Hernández indicó que hace falta cubrir estas plazas para contar con un mayor estado de fuerza y 

descansar así a los uniformados. “Los turnos que tenemos están de 24 por 24 horas y entendemos que son seres 
humanos y aparte también merecen un descanso, en ese tenor podemos tener otra organización, otra dinámica de 

trabajo con la cual los oficiales siempre se encuentren activos”, aseveró. Hernández Gutiérrez comentó que tan solo el 

año pasado al menos 15 policías renunciaron a la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. “Tenemos un estado de 
fuerza que puede estar dando el servicio a la ciudadanía pero sin embargo sí hay el déficit de acuerdo a los parámetros 

que nos encuadra esto”, dijo. Adelantó que en el mes de marzo se integrarán a la Secretaría de Seguridad un promedio 
de 20 elementos que están en preparación. Subrayó que actualmente se cuenta con una plantilla de 461 elementos 

activos distribuidos en diferentes servicios de la dependencia municipal. “Estamos en espera de lanzar una convocatoria 
para que se nos acerque más gente que quiera trabajar como policías, que tengan la decisión para poderlos preparar y 
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que se puedan integrar a estas filas”, sostuvo. Mencionó que se está en ese trabajo desde que tomó la responsabilidad 

de la Secretaría. (Alejandro Reyes, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica- EPN se pronuncia por privilegiar la conciliación entre grupos agrarios: Tras calificar como actos de 

justicia social la entrega de escrituras a campesinos y autoridades estatales, el presidente Enrique Peña se pronunció a 
favor de privilegiar la conciliación, el acuerdo, la negociación que permita acelerar los procesos de certidumbre jurídica 

entre las comunidades agrarias. "No tengamos que hacer esperar más tiempo a las comunidades que por razones 

diversas, por litigios, diferencias entre algunas comunidades, no han podido resolver la legítima propiedad y tenencia de 
sus tierras", dijo el mandatario al entregar apoyos del Programa de Ordenamiento de la Propiedad Rural. Los montos de 

apoyos totalizaron 110 millones de pesos para resolución de conflictos agrarios correspondientes al ejercicio 2012. En 
tanto, los documentos básicos y carpetas de expropiación amparan a más de cuatro  mil hectáreas que pasan a ser 

formalmente propiedad de los gobiernos locales. Al grito de "Zapata vive, la lucha sigue" y "La tierra es un producto pa' 

quienes la trabajan", "Se ve se siente, la UTE está presente", "CNC, CNC", "Viva México, Viva Atenco", los campesinos 
congregados en la explanada Francisco I. Madero de la residencia oficial de Los Pinos, festejaron la entrega de apoyos 

que en algunos casos demoró casi 40 años. En voz de uno de los campesinos se supo que ahora ellos "regresaremos a 
nuestras casas con la satisfacción de que efectivamente son nuestros y nadie podrá reclamarles esa propiedad sin que 

puedan defenderla con el uso de la ley. Peña destacó que se ha entregado la propiedad legítima que algunos gobiernos 
estatales tienen sobre tierras donde desarrollaron infraestructura en beneficio de la población de sus estados y que no 

tenían los títulos de propiedad. En su mensaje, el presidente Peña celebró que finalmente "estemos entregando los títulos 

de propiedad en beneficio de autoridades o de los gobiernos estatales sobre los que hoy tienen edificada infraestructura 
pero incertidumbre jurídica sobre la tenencia de la tierra donde se ha edificado ésta". Detalló que se han entregado 

carpetas básicas agrarias que regularizan un total de cuatro mil 486 hectáreas en Chihuahua, Guanajuato, Hidalgo, 
Puebla y Tamaulipas en beneficio de seis núcleos agrarios y 54 carpetas de expropiación en favor de 16 gobiernos 

estatales, además de la posesión y propiedad de cuatro mil 438 hectáreas. Destacó que la Secretaría de Desarrollo 

Agrario Territorial y Urbano seguirá estando cerca de los trabajadores del campo, de quienes tienen todavía la lucha de 
causas justas para lograr certidumbre jurídica en la posesión de sus tierras. Reiteró el compromiso gubernamental de 

desterrar la imagen de pobreza y de rezago social que acompaña a varias partes del campo mexicano, cuando 
debiéramos aprovechar de mejor manera el recurso del que ha sido dotado nuestro país". Al encuentro con Peña Nieto 

acudieron funcionarios de diversos estados del país, a representantes de confederaciones, organizaciones y centrales 
campesinas. (Cecilia Téllez Cortes , redacción pagina 7) 

El Universal- Mondragón ofrece apoyo federal al DF: El subsecretario de Seguridad Pública y Planeación 

Institucional, Manuel Mondragón, informó que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto le ofreció a Miguel Ángel 
Mancera el apoyo de fuerzas federales para que sean desplegadas en la ciudad de México en caso de que la 

administración capitalina lo considere necesario para enfrentar actos de violencia e inseguridad en la entidad. Mondragón 

dio a conocer que sostuvo un encuentro con Mancera, jefe del GDF, y que por instrucciones del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, le ofreció el despliegue de la Policía Federal (PF) ante los actos de violencia 

que durante la última semana han dejado un saldo de 28 personas asesinadas. El gobierno capitalino dijo que la reunión 
fue parte de los esquemas de colaboración entre ambas administraciones. Mondragón consideró que la situación de 

violencia que vive el DF está relacionada con temas del fuero común y no con la delincuencia organizada, “son casos 

domésticos”. Luego de haber sostenido un encuentro con senadores, Mondragón reconoció la existencia de corrupción en 
las filas de la PF y anunció que pondrá en marcha un programa de “tolerancia cero” en la corporación. 

La Jornada- 30 años de cárcel a mexicanos del ‘‘caso televisa’’: El juzgado noveno de distrito con sede en 
Managua, Nicaragua, sentenció a 30 años de prisión a 18 mexicanos que fueron detenidos en agosto de 2012 en 

posesión de 9.2 millones de dólares cuando viajaban a bordo de seis camionetas con logotipos falsos de la empresa 

Televisa y fingieron ser empleados de la televisora mexicana. Los mexicanos fueron encontrados culpables de los delitos 
de tráfico de drogas, lavado de dinero y crimen organizado, por el juez Édgard Altamirano, quien también les impuso el 

pago de una multa equivalente a 4 mil 600 dólares a cada uno. El veredicto fue leído ante los inculpados y la prensa en el 
complejo de juzgados en la capital nicaragüense, y como parte de la condena se ordenó el decomiso del dinero, vehículos 

y otros bienes encontrados en poder de los detenidos. De acuerdo con la legislación de Nicaragua, los presuntos líderes 

del grupo delictivo, Raquel Alatorre y José Luis Torres, alcanzarían una condena de 35 años, y los otros 16 involucrados, 
34 años de prisión. Pero la misma ley señala que solamente se pueden imponer como máximo 30 años de cárcel y el juez 

así lo determinó. Tras la audiencia, Ramón Rojas, uno de los miembros del equipo de abogados de los mexicanos, 
anunció que se promoverá un recurso de apelación en los próximos 12 días hábiles contra la sentencia. No estamos de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

acuerdo con las penas (...) las veo muy desproporcionadas, y ese será uno de los argumentos en el recurso de apelación. 

Desde nuestro punto de vista no hay sustento jurídico en tanto a delitos y penas, señaló el abogado Mike Woo. La 

historia Los mexicanos ingresaron a Nicaragua el 20 de agosto por el puesto migratorio de Las Manos, en la frontera con 
Honduras, y se movilizaban en seis camionetas con emblemas de la cadena Televisa. Durante una revisión, la policía 

encontró 9.2 millones de dólares ocultos en el piso de los vehículos. Durante los interrogatorios declararon que habían 
ingresado a la nación centroamericana con la finalidad de llevar a cabo investigaciones de búsqueda de información de 

instituciones de Nicaragua, y allí Raquel Alatorre Correa se identificó como encargada del grupo, y declaró ser periodista, 

presentadora y jefa de información, según los reportes dados a conocer en agosto del año pasado por Rodrigo 
Zambrano, miembro de la Fiscalía General de Nicaragua. Durante tres días los mexicanos permanecieron detenidos en 

una estación migratoria, mientras las autoridades centroamericanas comprobaban su identidad y encomienda en ese 
país. La televisora mexicana informó a la policía nacional que no eran sus empleados y que los vehículos no le 

pertenecían. Según las autoridades de Nicaragua y las primeras investigaciones realizadas por la justicia mexicana, el 
grupo se ostentaba como periodistas y empleados de Televisa para facilitar el traslado de dinero desde México hacia 

Centro y Sudamérica y en sentido contrario droga, utilizando camionetas supuestamente adquiridas en México por la 

televisora. Aminta Granera, directora general de la Policía Nacional de Nicaragua, afirmó que el grupo ya había sido 
detectado en varias ocasiones y ocupaban nuestro territorio para realizar el tráfico de droga, burlándose de los puestos 

fronterizos y de las autoridades que se encuentran en cada uno. Otros detenidos y sentenciados fueron identificados 
como Julio César Alvarado Salas; Carlos Gustavo Reyes Arce; Salvador Guardado Núñez; Raúl Alejandro Salinas 

Cervantes; Juan Luis Torres Torres; Rodolfo Jiménez Camacho; Alfredo Mar Hernández; Valentín Delgado Guillén; 

Osvaldo López Uribe; Guillermo Villa Gómez Hernández; Iván Ricardo Cano Zúñiga; Alfonso Martínez Meraz; Omar José 
Castillo Amaya; Cecilio Torres Gutiérrez; Juan Alfredo Rivera Vázquez; Hiram Cesar Pacheco Basurto y Pablo Sosa Guerra. 

Según las indagatorias, el grupo criminal compró un total de 12 camionetas en agencias automotrices en los estados de 
Guanajuato y Jalisco, y posteriormente hizo el registro con documentos falsificados para que quedaran a nombre de 

Televisa. La captura y condena de la banda fue considerada por las autoridades nicaragüenses como uno de los golpes 
más contundentes a las redes logísticas del narcotráfico internacional en 2012. Hasta ayer, Raquel Alatorre continuaba 

detenida en las celdas preventivas de Auxilio Judicial, a pesar de sus solicitudes de traslado a la cárcel de mujeres, 

informó la abogada Emy García. La firma de Amador Narcia El diario nicaragüense La Prensa.Com informó que la 
abogada del consorcio de Televisa, Orietta Benavides, expresó que están al pendiente de los resultados del análisis a la 

firma de Amador Narcia, empleado de esta empresa, para verificar si la fiscalía tendrá o no caso por uso indebido de los 
emblemas de la televisora, y que el cónsul mexicano Germán Munguía, otro de los asistentes a la audiencia, prefirió no 

referirse al fallo. Amador Narcia ha sido investigado por ser, presuntamente, quien firmaba algunos documentos 

utilizados por el grupo, y con quien tenían contacto telefónico en México. En noviembre pasado, la Procuraduría General 
de la República (PGR) informó que los peritajes habían resultado negativos y que la firma localizada por las autoridades 

de Nicaragua no correspondía a la del vicepresidente de información nacional de Televisa. Sin embargo, la fiscalía de 
Nicaragua solicitó una nueva toma de muestras, y la investigación sigue abierta. En México, la PGR no ha recibido 

información del gobierno de Nicaragua que le permita avanzar en la investigación de los delitos de delincuencia 

organizada y lavado de dinero en contra de los 18 mexicanos. (Gustavo Castillo y Agencias, redacción primera 
plana) 

Reforma- Azota violencia a zona lagunera: Los secuestros, asaltos, extorsiones y homicidios son el dolor de cabeza 
de la Comarca Lagunera, región conformada por 15 municipios de Coahuila y Durango. Según fuentes ministeriales, la 

zona es disputada por el Cártel del Pacífico y Los Zetas. Ayer, 6 jefes policiacos de Gómez Palacio y Lerdo fueron 

detenidos por presuntos nexos con el crimen organizado, mientras que 152 agentes de ambos municipios fueron 
presentados ante las autoridades para ser investigados. Sonia Yadira de la Garza, fiscal general de Coahuila, reveló que 

miembros del Cártel del Pacífico arrestados recientemente vincularon a esos policías con dicha organización. La 
inseguridad está presente en esa región pese a la Operación Laguna Segura, estrategia implementada en 2011 y 

reforzada en julio pasado con el propósito de acotar las actividades ilícitas de la delincuencia organizada. Un ejemplo de 

esa escalada de violencia se presenta en Torreón, uno de los principales municipios laguneros, junto con Gómez Palacio y 
Lerdo, donde se registraron 25 muertes en los primeros 17 días del año. Según cifras del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SNSP), esa localidad registró 37 homicidios con violencia durante enero de 2012 y 34 en ese mismo periodo de 
2011. Entre el 2 y el 6 de enero de este año ocurrieron 4 ataques en bares de Torreón, que dejaron un saldo de 12 

muertos y 8 heridos. Además, el martes fueron hallados en esa localidad los cadáveres de tres empleados de la SCT, 
quienes horas antes habían sido levantados en Gómez Palacio. El mismo día, el Consejo Lagunero de la Iniciativa Privada 

urgió al Presidente Peña a visitar la Comarca y escuchar los planteamientos ciudadanos ante la inseguridad que golpea a 

la región. En la última semana, en Gómez Palacio ocurrieron cinco asaltos bancarios y otro a una sucursal de Telecom 
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luego de que trascendió el desarme de la Policía municipal, cuyos elementos fueron concentrados entre Saltillo y Pueblo 

Nuevo, Coahuila, para recibir capacitación. "Vemos que se ha recrudecido la violencia en el arranque de esta 

Administración (federal). Hubo cambio de mando militar y han habido otras medidas, pero no se ven reflejadas en la 
tranquilidad de la población", indicó el diputado federal Ricardo Mejía, de Movimiento Ciudadano. En contraste, el 

legislador local Samuel Acevedo, del Partido Social Demócrata (PSD), estimó que hay una disminución de fuerzas en la 
región. "La Marina ya no está como estaba antes. El Ejército ya no está como estaba antes (...) Para colmo, sólo existen 

900 policías estatales para todo Coahuila", lamentó. (REFORMA, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que una larga negociación, en la que intervinieron varias autoridades de las secretarías de Gobernación y de Desarrollo 
Social, hizo posible que el presidente Enrique Peña Nieto pueda acudir este lunes a la comunidad de Las Margaritas, 

territorio de influencia zapatista en Chiapas, para lanzar la Cruzada Nacional contra el Hambre. 

El acuerdo con los líderes de esa comunidad estriba en que se dé plena y tangible atención a los pueblos indígenas y que 
se reabran los canales directos de comunicación entre el gobierno federal y los representantes de las etnias. 

:Que el subsecretario de Planeación y Protección Institucional de la Segob, Manuel Mondragón, amarró ayer su 
ratificación en el Senado, luego de reunirse con los coordinadores del PRI, Emilio Gamboa, y del PRD, Miguel 

Barbosa, así como con integrantes de la Comisión de Seguridad Pública. 
Ante ellos confirmó que, una vez que sea ratificado en el cargo, en los primeros días de febrero, cuando arrancará el 

periodo ordinario de sesiones, llegarán nuevas reformas en materia de seguridad, porque la prioridad es el combate al 

crimen. 

:Que quien no está nada contento es el ex embajador en Estados Unidos Arturo Sarukhán, luego de que se rechazara 

la petición expresa que hizo a la cancillería mexicana para que se le permitiera asistir a la toma de posesión del 
presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en representación del gobierno de México. 

Quien tendrá la vocería mexicana en la ceremonia en Washington será Eduardo Medina Mora, el flamante 

representante diplomático en esa capital, quien presentó sus cartas credenciales el lunes pasado en la Casa Blanca. 
:Que aun con toda la parafernalia que armaron alrededor del caso, en el Estado de México, los familiares de Noé 

Hernández se quedaron esperando al secretario general de Gobierno de la entidad, Efrén Rojas, en el homenaje que 
se le rindió en la cabecera municipal de Chimalhuacán al desafortunado medallista olímpico, no obstante que el 

funcionario se había comprometido hasta a dar un discurso. 
:Que a pesar de que en esta semana se le vio en la sede nacional del partido, la ex candidata presidencial del 

PAN, Josefina Vázquez Mota, no acudirá hoy a la sesión de Consejo Nacional. 

La explicación es simple: es su cumpleaños y celebrará con la familia, por lo que los asuntos partidistas pueden esperar.  
(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

ES MEJOR celebrar un año más de vida que meterse a la grilla del PAN. Más ahora que están peleados los calderonistas 

con los maderistas por el Pacto por México. Si alguien espera la reaparición de la ex candidata presidencial Josefina 
Vázquez Mota en la reunión del Consejo Nacional Ordinario, programada para este sábado y domingo, se va a quedar 

con las ganas de verla. Dona Josefina, consejera nacional que refrend6 puntual-mente su militancia, no tiene ganas de 
acudir a la sesión de trabajo que revisar las causas de la derrota electoral en 2012, nos dicen. Ni modo, para Vázquez 

Mota primero está el festejo por un año más de vida que meterse a discutir en el partido cosas de un pasado que la 

lástima. Su ausencia lleva meses.  

DEL ALA VERDE, uno de los integrantes del gabinete presidencial ha llegado a su puesto con mano dura y pocas ganas 
de soltar amarras. El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, no está listo para que 

el nuevo Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático termine de ser autónomo. Qué ocurre, se preguntara usted. 
Bueno, la Ley General de Cambio Climático, que se promulgo el año pasado, otorgo este carácter a la institución, con la 

capacidad de evaluar el cumplimiento de la estrategia nacional y emitir recomen-daciones. Pero nada de esto está 

ocurriendo en esa área y don Juan José pide y pide que todas las decisiones pasen por sus oficinas, las de su despacho. 
Total, que la manita no se le ha aflojado, nos comentan.  
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HAY VIDA después de un vendaval. Ahora que las rachas de viento han descendido de intensidad, la direcci6n del PRD se 

alista para resistir las andanadas de los diputados que están atrapados en el radicalismo. El líder moral del partido, 

Cuauhtémoc Cárdenas, ha hecho mancuerna con Jesús Zambrano, el dirigente perredista, para comenzar a ventilar su 
propuesta de reforma energética, que impulsaran en el Congreso de la Unión. Por lo pronto, van a ir a foros en 

Monterrey, Guadalajara y Tabasco, y abrirán convocatorias a cerrar filas en torno de liderazgos como el de Silvano 
Aureoles, coordinador de los perredistas en San Lázaro, para prevenir daños frente a la desunión de los adictos  al 

lopezobradorismo. El plan abarca los próximos tres meses en la cámara de diputados, nos adelanta.  

LA VISITA del presidente Enrique Peña Nieto a la Cámara de Diputados está prevista para la última semana de enero. Los 

Pinos y San Lázaro afinan la fecha, entre los días 28 y 29, nos dicen. El coordinador de la bancada del PRI, Manlio Fabio 
Beltrones, invitó al mandatario al concluir una comida en el Senado. Lo mismo hizo con los dirigentes del PRI, César 

Camacho Quiroz; del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano. Para no quedarse atrás, el sonorense ofreció 
mejores platillos, empezar antes y terminar más tarde, para prolongar la conversación. El primero que se verá pasar por 

la Cámara es el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, como tejedor de acuerdos previos, en torno las 

iniciativas del Pacto por México.  

ALGUNOS GOBERNADORES no tienen límites cuando de abrir la che-quera se trata, sin importar las deudas. En Nayarit, 
Ney González impuso la tradición de llevar espectáculos gratis a la feria anual en Tepic, con artistas de primer nivel, 

como la fallecida Jenni Rivera. Y claro, el sucesor no se puede quedar atrás. Roberto Sandoval Castañeda tiene un gran 
cartel para el próximo 4 de marzo: el hombre se va a discutir con Luis Miguel. No importa que el estado sea uno de los 

más endeudados del país. ¡Faltaba más! (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

VAYA momento difícil en el que el PAN llega a su sesión de Consejo Nacional de hoy. 

ASÍ COMO tras las elecciones del 2000 había quienes auguraban la desaparición del PRI ante la fuga de militantes, ahora 

el desgaste de 12 años en el poder le está pasando la factura a un muy adelgazado panismo. 

Y AUNQUE su dirigente nacional, Gustavo Madero, aparentemente ha logrado imponer su liderazgo sobre lo que fue el 

calderonismo, a lo mejor hoy se lleva una desagradable sorpresa. 

LOS QUE conocen las entretelas blanquiazules afirman que quienes gobernaron con Felipe Calderón se han reagrupado 
en torno a dos temas. 

EL PRIMERO, su rechazo a la firma del Pacto por México que ven como un cheque en blanco girado por su dirigencia en 
favor de Enrique Peña. 

EL SEGUNDO, el reclamo porque el CEN no ha defendido a Roberto Gil ante lo que consideran como una campaña de 
desprestigio por su supuesta relación non-sancta con casineros. 

Y DICEN que no faltará hoy quien le reclame -y duro- ambas cosas a Madero, e incluso quien le eche en cara que fue 

más opositor con Calderón que lo que ha sido con Peña. 

OJALÁ que los consejeros nacionales lleven casco, pues se anticipan fuertes cocolazos. 

HABLANDO de la reunión del Consejo Nacional del PAN, para hoy se esperan caras nuevas, reapariciones y vacíos a la 
hora de pasar la lista. 

ENTRE los novicios destaca Ernesto Cordero quien, como coordinador senatorial, se estrena en un aquelarre de ese tipo. 

DE LOS REGRESOS, el que más expectativas ha causado es el de la otrora superpoderosa Patricia Flores, quien vuelve a 
la arena política. 
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Y DE las ausencias, la que parece la más relevante es la de la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota quien, a 

pesar de su reciente acercamiento con Gustavo Madero, está en un viaje familiar, por lo que no acudirá a la cita. 

AHORA sí que la concurrencia estará entre azul... y buenas noches. 

TODO indica que el nuevo presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información, Gerardo Laveaga, es una persona 
con múltiples talentos. 

FUE portavoz y director de publicaciones de la Suprema Corte, dirigió el Inacipe y después se integró al pleno del IFAI. 

MIENTRAS tanto, le ha dado tiempo de dar clases en el ITAM, así como de escribir y publicar varios libros sobre Derecho 
y dos novelas: una sobre el Papa Inocencio III y otra sobre un misterioso crimen en la Ciudad de México. 

ADEMÁS, parece que Laveaga aprende muuuy rápido, pues pasó, en sólo nueve meses, de ser el benjamín del organismo 

encargado de garantizar la transparencia, a ser su presidente. 

A VER si el comunicador-penalista-ensayista-literato-catedrático-transparentólogo no nos sorprende pronto con que 

descubrió ¡la cura contra el cáncer! 

MUY FESTEJADO estuvo ayer el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, por su cumpleaños 56. 

EN NAVOLATO, le organizaron una comilona con la crema y nata de la política y la IP de su entidad. 

ENTRE tamales de picadillo de camarón, carnitas y el tradicional cochito a la vuelta y vuelta, el político recibió el 
apapacho de legisladores, presidentes municipales y empresarios afines, quienes le echaron flores por su desempeño.  

CÓMO se nota que apenas va comenzando el tercer año de gobierno... será interesante ver cuántos de los comensales 

de ayer lo festejan dentro de tres años. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… Los focos rojos del PRI  

Dice Ricardo Crespo Arroyo, y dice bien, que el hecho de ser partido en el poder, luego que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), recuperó la Presidencia de la República, tras 12 años de ayuno, no es condición inherente para 

garantizar el triunfo de ese partido en las elecciones del próximo 7 de julio, cuando se renovará el Poder Legislativo local. 

Tampoco es razón para anticipar el ansiado “carro completo”, pues entre otros factores, contarán los esfuerzos que haga 
la oposición por hacerse de una o dos diputaciones de mayoría relativa, aunque sabemos de antemano que su apuesta 

será por el reparto de las diputaciones de representación proporcional, que se otorgan en función del número total de 
votos que sume el partido o coalición participante. En las elecciones para renovar la Presidencia de la República y el 

Congreso de la Unión, si bien el tricolor ganó ambas contiendas, en la revisión con detalle de los resultados, el Partido 

Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD), lograron importantes resultados en 11 municipios. 
Sobresalen por su importancia, los de Pachuca, Mineral de la Reforma e Ixmiquilpan, donde la suma de los votos de 

oposición son suficientes para darle un revés al PRI, si postularán candidatos comunes y si el PRI fuera sólo a la 
contienda. Ya el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), ha manifestado su apertura a escuchar propuestas en 

aras de construir alianzas para este proceso. Del otro lado, el PAN ha dicho anticipadamente que con el PRI no buscará 
acuerdos. Entonces, las opciones del partido en el poder, se reducen al PVEM y Panal, en función de los intereses de 

cada uno, pues en el corredor de Huichapan, tiene fuerte presencia el Verde y se entiende que buscará postular 

candidato por su cuenta o en caso de alianza intentará encabezar la fórmula. El Panal, se mueve más hacia el lado del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y con el trato que ha recibido del PRI en las ocasiones que se ha aliado al 

PRI, no parece tener ánimo aliancista. Por lo pronto hay dificultades en Pachuca I y II, Actopan e Ixmiquilpan. (Carlos 
Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que luego de que los pobladores se enteraran de que los regidores de Tepeapulco se aprobaron desde noviembre un 
incremento del 100 por ciento en su salario, exigen que se revoque este mandato, pues alegan que hay otras prioridades 

en servicios básicos como drenaje, pavimentación, agua potable, servicios de salud, entre otras muchas carencias de las 
que se quejan los habitantes. Lo malo es que nadie ha querido dar la cara, sino sólo pretextar que ya van varios años sin 

que se hayan subido el sueldo. 

Que quienes ya se preparan en la región del Altiplano para buscar una candidatura son la ex secretaria general del 
PRI, María Gloria Hernández, y el ex alcalde de Apan, Julián Madrid Viveros, pues aunque los dos tienen buenos 
dividendos en la región, sólo uno será quien pueda luchar por una curul. Dicen que del mismo partido ya se han 

apuntado otros cuantos, pero que no tienen las mismas oportunidades como estos dos personajes políticos. (Redacción, 

página 03) 

Milenio-Función sabatina…  

La estelar 
Arturo Sánchez vs Andrés Caballero 

La pelea de esta semana (y las que siguen) es entre dos personajes que en realidad podrían tener una amistad; sin 
embargo, pelean por militantes. El líder del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, defiende a capa y espada a sus militantes para 

que no se vayan del PRD y por el contrario, Andrés Caballero, líder moral de Morena en el estado, incita a los perredistas 

insatisfechos a que se unan a los obradoristas en pos de formar su nuevo partido. La pelea continuará por semanas, 
meses y hasta años, hasta que, en dado caso, Morena sea un partido político. Mientras, existe jaloneo por algunos 

mapaches. 

El Real, de luto 

Mineral del Monte está de luto y esta H. Redacción también, por el fallecimiento de uno de los íconos en la historia 
de este pueblo mágico: Rosalío Lozada A., mejor conocido como Don Chalío, quien preparaba los mejores cocteles y 

cubas del estado, según algunos reporteros y editores de este diario. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  El incumplimiento de cualquier ley es la peor discriminación (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Ante la creciente cifra de jóvenes vinculados con el crimen organizado y las lagunas existentes en el Código Penal estatal 

para sancionarlos, el secretario de Seguridad Pública de Pachuca, Rafael Hernández, subrayó la urgencia de adecuar el 
marco legal para brindar herramientas que permitan castigar estas acciones con mayor rigor y evitar complicaciones 

futuras. La consigna es evitar que los menores de 18 años sean utilizados por la delincuencia para efectuar diversos 
delitos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Efraín Arista: La experiencia del otrora delegado nacional del PRI en la entidad brindó certeza para avanzar en 
tópicos fundamentales para este instituto político, con lo cual abonó a mantener el equilibrio para la toma de decisiones 

al interior del organismo. Con una vasta experiencia como servidor público Arista Ruiz siempre permanece pendiente a la 

instrucción encomendada para cumplir cabalmente con las responsabilidades. 

Abajo- Alberto Franco: En 2012 el alcalde de Tepeapulco fue señalado por presuntas acciones prepotentes, así como 
nepotismo en el cabildo, acción por la cual incluso el Congreso estatal intervino. Adicionalmente hubo quejas por la 

supuesta idea de privatizar el servicio de agua potable, éstas en voz de los habitantes. Este año sobre el actuar de Franco 
Ramírez siguen las inconformidades de los pobladores.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillarías:  
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CONSEJO 

Este sábado el consejo general del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se reunirá en Pachuca para 
revisar y en su caso aprobar el método de selección de candidatos a diputados locales. Según los grillitos, 

el procedimiento será la convención de delegados y también se aprobarán las alianzas electorales. Luego de 
la reunión habrá una comida que encabezará el primer priista de Hidalgo, Francisco Olvera. 

INVITADO 

En el evento que encabezó el presidente Enrique Peña en la plaza Juárez de Pachuca, este jueves se le vio 

muy contento y saludador al panista Daniel Ludlow, que trató de acercarse lo más posible a la valla 
divisoria para hacerse ver del mandatario y del gobernador Francisco Olvera. Muchos de sus correligionarios 

blanquiazules comentaron la actitud del ex diputado federal. 

PASEO 

El diputado federal priista por Huejutla, Dario Badillo, estuvo muy activo ayer en Pachuca, donde 

seguramente aprovecho el viaje que hizo desde el jueves para atestiguar la visita presidencial. Fiel a su 
estilo, invitó a varios de sus amigos a desayunar el viernes y pese al frío no perdonaron unas cervezas para 

iniciar el día. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

                                    
 
 
 

 


